



ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL

En Temuco, **a 22 de abril de 2024**, siendo las 15:05 horas, se da inicio a la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, presidida por el **Alcalde Sr Roberto Neira Aburto**, con la presencia del Secretario Municipal(s), don Jaime García Silva, en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.

ASISTENCIA CONCEJALES

Sr. Juan Aceitón Vásquez

Sr. Esteban Barriga Rosales

Sr Alejandro Bizama Tiznado

Sr. Fredy Cartes Valenzuela

Sra. Viviana Díaz Carvallo

Sra. Soledad Gallardo Vásquez

Sr. Bruno Hauenstein Araya

Sra. Claudia Peñailillo Guzmán(a)

Sr Carlos Sepúlveda Vergara(a)

Sr Marco A. Vásquez Ulloa

TABLA

1.- RECALENDARIZACIÓN DE SESIÓN ORDINARIA DEL 23 DE ABRIL DEL 2024.

---.--

El Sr Presidente: Muchas gracias, doy la gracias al Consejo Municipal por haber aceptado con premura esta citación extraordinaria de consejo municipal de lunes 22 de abril de 2024, siendo las 13 horas. Yo sé que muchos ustedes trabajan y se dan el tiempo en pos de lo que yo le expliqué a la gran mayoría de los que me pudieron contestar el teléfono y, también parte mi equipo, para poder explicar por qué era importante mover esta sesión del Consejo del día martes para el miércoles, en el mismo horario, producto que por ley tengo que leer la Cuenta Pública en el Consejo Municipal y, podría ser que llegase como podría ser que no llegase porque ustedes saben que el avión puede salir o puede sufrir un retraso y eso significaba que no cumplía la ley.

Entonces, esto se produce porque el día viernes a las 18, 19 horas me empiezan a llamar urgentemente y varias veces, yo estaba en una en audiencia no podía contestarle al Presidente del Comité Olímpico y, en eso terminada la audiencia, justo entra Jaime Martínez a mi oficina y que Camilo Espinoza lo estaban tratando ubicar también producto de que se habían comunicado con Camilo del Comité Olímpico para indicarle que el Lanzamiento oficial de los Juegos Nacionales con la presencia del Ministro, el Presidente del COCH y demás autoridades iba a ser mañana martes a las nueve de la mañana en el Comité Olímpico. Entonces, ante el análisis que hicimos yo les solicité a ustedes autorización para hacer este consejo extraordinario y poder trasladar la sesión de mañana, que es a la que sería mañana a las quince horas, para el miércoles 24. ¿Alguna consulta al respecto?

Concejal Sr Barriga: Si Alcalde, solamente por un tema de legalidad los días miércoles jueves y viernes nosotros tenemos el Fondecov, por tanto, solo dejarlo listo que el Fondecov en esta instancia entonces nosotros por una cosa mayor que es algo tan importante como esto para nuestra ciudad que usted va a estar allá, pedimos los concejales que ese día podamos estar acá en la tarde, pero trabajar el miércoles en la mañana, el jueves y el viernes que son las tres fechas que pusimos por decreto votado en este consejo hace más de tres meses. Entonces tendríamos nosotros el miércoles en la mañana, el jueves el todo el día y tendríamos el viernes todo el día, pero hoy me acabo de enterar que está la Cuenta Pública este viernes y es también en nuestro mismo horario fijado por decreto y el cual no podemos cambiar porque podemos ser acusados de todo. Que el Alcalde me diga que yo soy exagerado, pero es una de las posibilidades que alguien nos pueda decir que hicimos abandono nuestras funciones por no hacer lo que teníamos que hacer en los días indicados que es lo cual está firmado. Por tanto, solamente que el día miércoles con el cambio de esta votación Alcalde entonces no tendríamos el tema del Fondecov tendríamos solamente en la mañana y en la tarde para poder asistir a este consejo que es importante porque este es el consejo de la cuenta pública y que hay que realizarlo por fecha también.

El Sr Presidente somete a votación la propuesta de recalendarizar la fecha de Concejo Ordinaria fijada para el martes 23, para su realización en día miércoles 24 de abril a la hora acostumbrada. Se aprueba, por unanimidad.

El Sr Presidente: concejales teniendo digamos este tema saldado, hay un reclamo de los concejales que no tenían conocimiento de que una de las Cuentas públicas partía este viernes en el Teatro la 11:00 am y que más encima, como dice el concejal presidente de la comisión, le coincide con el análisis de los proyectos de FONDECOV.

Director de Comunicaciones Sr Martínez: Se confirmó la participación de los concejales grabando videos y todo eso. Y la invitación, claro, la invitación formal se envió a todo el protocolo y a todos los concejales la semana pasada, 15 días antes de la participación de la actividad propiamente tal Presidente.

Yo en este caso lo que haría para, para que exista la participación de ellos es la actividad, es postergar "*Temuco Cuenta*" que es la actividad de nombre de fantasía de la Cuenta Pública, al menos una semana más, para que se puedan desarrollar la Cuenta Pública formal establecida por ley, y el correcto desarrollo de los Fondecov.

El Sr Presidente: Ya, pero la consulta que hace el concejal, la fecha, ¿de cuánto está en conocimiento los concejales?

Director de Comunicaciones Sr Martínez: Desde que empezamos a grabar los videos, eso fue desde finales de marzo.

Concejal Sr Barriga: Alcalde disculpe, es que, perdón, pero es que no es que nosotros subiéramos. El tema es que, ¿por qué al realizar una actividad tan importante no mira cuál es las fechas que están? Si nosotros no somos los que estamos aquí, él fue, la Dirección de Comunicaciones los que no coordinaron que había una actividad tan importante como el Fondecov, que es la más importante de los concejales en el año, tanto como la Cuenta Pública del Alcalde, eso es.

El Sr Presidente: Entonces, lo que yo te solicito es que les envíes también las otras fechas. No se la envíes por semana, envía al tiro las siete restantes, para que ellos puedan agendarlas, porque si se las estás enviando semana por semana, va a complicar la planificación que tienen ellos. Entonces, si estas fechas ya están hace dos semanas o tres semanas, no se las podemos comunicar una semana antes. O sea, días antes, porque ni siquiera una semana antes.

Director de Comunicaciones Sr Martínez: Las fechas se van modificando Alcalde, justamente estábamos ahora en reunión, por proyectos que nos van a tener que obligar a cambiar alguna de esas fechas. Mañana vamos a tener la consolidación de esas.

El Sr Presidente: Ya, pero, por último, ¿qué prefieren ustedes concejales, concejalas, tener las fechas y si hay un cambio se avisa el cambio, a no tenerlas? Estamos viendo los lugares más idóneos, quizá el lugar pudiese cambiar. Y si hay un cambio de fecha por temas de urgencia, porque hay otras ceremonias, porque pasó algo, bueno, se comunica el cambio de fecha o del lugar. Pero, a lo menos, no creo que hayamos cambiado las siete restantes. Entonces, las fechas envíaselas hoy día a todos en conformidad para que tengan agendado y no pase lo que pasó con este caso en particular.

Concejal Sr Bizama: Presidente, lo que pasa para nosotros es que esté comunicado el actuar municipal por sobre la actividad de los concejales. La molestia de Esteban es evidente. Nos preparamos, nos anticipamos, programamos y se produjo este impase, que yo lo considero un impase. Hay una buena solución, lo acaba de decir Jaime, la tomamos, creo que se puede postergar una semana, es fantástico, pero queda la molestia del presidente de la Comisión de Administración y Finanzas, que con tiempo nos programamos, como dice él, esto se acordó en Consejo, se pusieron fechas y pasa esto. Entonces, bien

porque da una solución que a todos nos deja conformes, correr una semana "*Temuco Cuenta*".

El Sr Presidente: Lo conversamos en comité, vamos a dar por finalizado el consejo extraordinario.

Siendo las 13:15 hrs., se da por finalizada la sesión.

ROBERTO NEIRA ABURTO ALCALDE

JAIME GARCÍA SILVA

SECRETARIO MUNICIPAL(S)

SMC.